

## Public statement

### **Suspension of the ITSCI Programme in Masisi territory, North Kivu (DRC) for security reasons related to the non-state armed group M23**

15 Dec 2023

In early 2023, the ITSCI programme was [suspended](#) for a time in Masisi, North Kivu, and later [resumed](#) due to an improved situation as reported. In recent weeks, fighting between non-state armed group M23 and the Congolese army and their allies have intensified in Masisi territory, North Kivu Province, DRC. Early December, M23 retook control of two locations in that territory: the town of Mushaki, an important transport point for minerals transported to Goma; and the mineral trading town of Karuba.

Due to the precarious security situation, most agents from DRC state services SAEMAPE and the Mine Division, responsible for the oversight over artisanal mining activities, returned to Goma to report to their leadership and, as a result, tagging stopped at all mine sites. **The ITSCI Programme is suspended at all ITSCI sites in Masisi territory until further notice.**

The ITSCI Programme continues to actively engage with local stakeholders, including the North Kivu Government, to support local agreement on, and implementation of, risk avoidance and mitigation actions. Positive actions were taken in recent days, which allow for the planned return of state services to some areas in Masisi, working towards establishing alternative mineral transport routes and resuming tagging and monitoring, where and as soon as possible.

The overall situation remains very volatile and is **evolving on a daily basis**. ITSCI monitors the situation very closely, working together with local companies, mining operators, civil society, state services and the government **to support responsible sourcing of minerals and avoid unnecessary disengagement and a de facto embargo on mineral supply chains from North Kivu Province.**

For more information, please contact: Mickaël Daudin, ITSCI Programme Manager, [mickael.daudin@internationaltin.org](mailto:mickael.daudin@internationaltin.org)

\*\*\*\*\*

### **Suspension du Programme ITSCI dans le territoire de Masisi, au Nord-Kivu (RDC) pour des raisons de sécurité liées au groupe armé non étatique M23**

15 déc. 2023

Au début de l'année 2023, le programme ITSCI a été [suspendu](#) pendant un certain temps dans le territoire de Masisi, au Nord-Kivu, [avant de reprendre](#) en raison d'une amélioration de la situation, comme cela a été rapporté. Ces dernières semaines, les combats entre le groupe armé non étatique M23 et l'armée congolaise et ses alliés se sont intensifiés dans le territoire de Masisi, dans la province du Nord-Kivu, en RDC. Début décembre, le M23 a repris le contrôle de deux localités de ce territoire : la ville de Mushaki, un important point de transport pour les minerais acheminés vers Goma, et la ville de Karuba, point de vente des minerais.

En raison de la situation sécuritaire précaire, la plupart des agents des services de l'état de la RDC – le SAEMAPE et la Division des mines – responsables de la supervision des activités minières artisanales, sont retournés à Goma pour faire rapport à leur hiérarchie et, par conséquent l'étiquetage a stoppé dans tous les sites miniers. **Le programme ITSCI est suspendu sur tous les sites ITSCI du territoire de Masisi jusqu'à nouvel ordre.**

Le programme ITSCI continue à s'engager activement avec les parties prenantes locales, y compris le gouvernement du Nord-Kivu, pour soutenir l'accord et la mise en œuvre au niveau local d'actions pour éviter ou atténuer les risques. Des mesures positives ont été prises ces derniers jours, permettant de prévoir le retour des services publics dans certaines zones de Masisi, visant à la mise en place d'itinéraires alternatifs pour le transport des minerais et la reprise de l'étiquetage et du suivi, là où c'est possible et dès que possible.

La situation générale reste très volatile et **évolue quotidiennement**. L'ITSCI suit la situation de très près et collabore avec les entreprises locales, les opérateurs miniers, la société civile, les services de l'état et le gouvernement pour **soutenir l'approvisionnement responsable en minerais et éviter un désengagement inutile et un embargo de fait sur les chaînes d'approvisionnement en minerais en provenance de la province du Nord-Kivu**.

Pour plus d'informations, veuillez contacter Mickaël Daudin, gestionnaire de programme ITSCI, [mickael.daudin@internationaltin.org](mailto:mickael.daudin@internationaltin.org)